

## Hospital Mental y Terapéutico N° 8 "Licenciada Mara Edith Loiácono"

El 4 de agosto de 2017, el Intendente Mario Alberto Ishii inauguró la Unidad de Diagnóstico Precoz N° 8, Hospital Mental, Terapéutico y de Adicciones "Licenciada María Edith Loiácono", ubicado en Serrano entre Coronel Suárez y Lavalle del Barrio General Sarmiento.

En mayo de 2017, el Intendente Mario Alberto Ishii se dirigía a los vecinos a través de la revista Buenas Noticias! expresando: "Quiero transmitirles, por este medio, la tranquilidad de que estamos haciendo un gran esfuerzo para continuar con las obras en José C. Paz. Las condiciones del país no son las mejores, y se acentúa la desocupación en el distrito. Pero nuestra acción política no es bajar los brazos, apostar al crecimiento, priorizando el trabajo en conjunto con todos ustedes... estamos próximos a inaugurar tres hospitales más, Cardiovascular; Oftalmológico; Mental y Terapéutico para atención en adicciones y en Mayo inauguraremos el nosocomio de la Mujer y el Niños..."



Hospital Mental, Terapéutico y Adicciones en construcción

En el informativo Buenas Noticias de agosto de 2017<sup>2</sup>, expresaba el Intendente "En esta revista nos enfocaremos en el sistema de salud que venimos implementando en José C. Paz. La buena salud es una condición que todos los individuos debemos gozar, que el bienestar sea tanto a nivel físico, mental y social. Es decir, el concepto de salud no sólo da de la no aparición de enfermedades o afecciones sino que va más allá de eso, En este nuevo

-

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Municipalidad de José C. Paz, Informativo Buenas Noticias!, edición #02 – José C. Paz – Mayo 2017

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Municipalidad de José C. Paz, Informativo Buenas Noticias!, edición #05 – José C. Paz – Agosto 2017



sistema de alta complejidad, apuntamos a que en el estilo de vida de los paceños, haya mayores probabilidades de gozar de buena salud y que las enfermedades evitables no sucedan.

El destino de la puesta en marcha de las 8 Unidades de Pronta Atención, ya construidas, en un año y medio de gestión, es resolver las eventuales demandas surgidas en el marco de la vida cotidiana. Y desarrollar iniciativas que promuevan la salud y el bienestar tanto de una persona en particular como de la comunidad en general..." Y en la misma edición, en la página 7 anunciaba "El octavo nosocomio atenderá a pacientes con adicciones... está finalizada su obra, prontamente se inaugurará".

Concluida la construcción, el 4 de agosto de 2017, el Intendente Municipal acompañado por autoridades municipales y familiares de la Licenciada Loiácono, procedió a inaugurar la Unidad de Diagnóstico Precoz N° 8, el Hospital de Salud Mental, Terapéutico y Adicciones "Licenciada Edith María Loiácono", que lleva el nombre en homenaje a la Obstetra que se desempeñó en la Secretaría de Salud del Municipio.



Tradicional corte de cintas del nuevo Hospital

Desde el palco levantado para la oportunidad, después de la bendición de las instalaciones, hizo uso de la palabra del Intendente Municipal quien entre otros conceptos expresó "Estamos inaugurando el Hospital de Salud Mental, Terapéutico y Adicciones, que es el cuarto nosocomio fundado, pensando en la construcción de Proyectos de Vida para los jóvenes y que no se pierdan en las adicciones, este lugar funcionará como sector rehabilitación y terapia ocupacional; dentro de la provincia de Buenos Aires es uno de los pocos lugares pensado para la Comunidad Terapéutica".



Concluidas las palabras, se procedió al tradicional corte de cintas a cargo del Intendente Municipal, Mario Alberto Ishii, el Secretario de Salud, Dr. José Veglienzone, las autoridades del nuevo Hospital y los familiares de la Licenciada Loiácono, sus hijas Isabel y Evangelina y su esposo, Dr. Ceferino Valdés. Inmediatamente se descubrió una placa recordatoria e inmediatamente las autoridades e invitados recorrieron las nuevas instalaciones hospitalarias.





Palabras del Intendente Municipal y descubrimiento de placa alusivas





Autoridades y familiares recorriendo las instalaciones

La revista Buenas Noticias!<sup>3</sup> informaba que este nosocomio "cuenta con 18 camas de internación, sala de estar, cocina y comedor, una radio que se utilizará como herramienta ocupacional de terapia..." Nosocomio que está destinado "para pacientes a partir los 18 años de edad..."

Continúa informando Buenas Noticias! "Entre sus consideraciones generales se encuentra el encuadre de las siguientes prácticas: dimensiones de la casa educativa terapéutica; dimensión psico-socio-asistencial; primera escucha; trabajo individual; trabajo grupal; trabajo con referentes afectivos; función de acompañamiento; actualización de hoja de ruta; cierres; rol del psicólogo; rol del trabajador social; rol de la enfermería; rol del operador; dimensión educación; dimensión trabajo; dimensión nocturnidad y dimensión recreación, entre otros". Además se informaba que "a futuro se irán habilitando

\_\_\_

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> Municipalidad de José C. Paz, Informativo Buenas Noticias!, edición #06 – José C. Paz – Septiembre 2017



más servicios terapéuticos y de rehabilitación a medida que se vayan cumpliendo los objetivos de salud".

El hospital, al inaugurarse, contaba con un gabinete psicológico y profesional acorde a las necesidades y la Dirección Médica estaba compuesta por el Dr. Gabriel Plante, Director Médico, la Licenciada Andrea Franco, coordinadora en psicología, y Karina Pico, en la coordinación de Adiciones.





Vista del interior del Hospital mental, Terapéutico y Adicciones

En julio de 2018, a once meses de inaugurado el Hospital, la Revista Buenas Noticias! Informaba: "El Hospital de José C. Paz, con orientación en Adicciones y Salud Mental, tuvo su tercer egreso de pacientes que obtuvieron el alta terapéutica de su tratamiento... Doce pacientes de diferentes distritos pudieron recibir su alta de los sectores Internación, Hospital de día y Ambulatorio tarde y noche... Cientos de familiares se acercaron al salón de usos múltiples del hospital, presenciando el emotivo momento, donde la docena de jóvenes pudieron avanzar un gran paso en el proceso terapéutico".

Un mes antes de cumplir los dos años de vida, la revista Buenas Noticias! bajo el título "Más de 100 nuevas altas terapéuticas. Espacio que brinda contención, rehabilitación y asistencia a los jóvenes con adicciones"

\_

<sup>&</sup>lt;sup>4</sup> Municipalidad de José C. Paz, Informativo Buenas Noticias!, edición #26 – José C. Paz – julio 2018



informaba que "En el Hospital recibieron el alta terapéutica 10 nuevos pacientes. De esta manera se concreta un total de 108 ciudadanos, de diferentes localidades y del exitoso trabajo que lleva adelante la administración del nosocomio desde que abrió sus puertas el 4 de agosto de 2017. Este centro multidisciplinario, construidos con fondos compartidos y finalizado en la gestión del intendente Mario Ishii, por empleados de la Constructora Municipal, dentro de la provincia de Buenos Aires, es el único contemplado para la Comunidad Terapéutica brindando servicios totalmente gratuitos."



Julio 2019: Acto de altas terapéuticas





<sup>&</sup>lt;sup>5</sup> Municipalidad de José C. Paz, Informativo Buenas Noticias!, edición #28 – José C. Paz – julio 2019